



Exige PAN indagar el uso de las FFAA y barco oficial para apoyar a Batres

PATRICIA RAMÍREZ Y PILAR MANSILLA

Diputados federales y senadores del PAN demandaron informar y sanciones tras "las acciones abiertas de proselitismo a favor de las elecciones judiciales y algunos candidatos desde el buque Cuauhtémoc, que se impactó contra el Puente de Brooklyn, en Nueva York, Estados Unidos, que dejó dos cadetes muertos.

El diputado Ernesto Sánchez Rodríguez demandó al Instituto Nacional Electoral (INE) indagar e informar a la opinión pública las consideraciones de la Secretaría de Marina para realizar procesos abiertos de proselitismo directamente desde la embarcación.

Dijo que este debe ser un "momento difícil para la Armada de México, porque tiene que explicar por qué prestó el buque escuela a Morena para hacer campaña y conocer la negligencia de funcionarios mexicanos ante tal evento que dio como resultado la muerte de dos personas".

En el mismo sentido, el diputado Federico Döring lamentó que morenistas "no tengan respeto por las instituciones. Se ignoren las reglas mínimas de seguridad en una embarcación de este tipo y existe falta de rigor técnico y operativo, así como limitaciones a personajes de Morena que hacen campaña".

La vicecoordinadora de los diputados del PAN, Noemi Luna, apuntó que lo que ha trascendido es que el buque Escuela Cuauhtémoc, con 43 años de prácticas, "perdió fuerza y nada más", por lo que exigió una investigación para conocer las causas de este terrible accidente y fincar responsabilidades.

Desde el Senado, Marko Cortés exigió a las Fuerzas Armadas no prestarse al proselitismo político ni permitir el uso de símbolos institucionales con fines partidistas, luego de que se difundiera un video en el que se promueve el voto a favor de la ministra Lenia Batres desde el buque de la Marina.

"Es una vergüenza que utilicen una embarcación de la Armada para hacer campaña. Se debe ofrecer una disculpa pública al pueblo de México, investigar a fondo este uso indebido del buque y sancionar a los responsables", señaló Cortés en referencia a la grabación difundida en redes sociales, en la que se observa un mensaje en apoyo abierto a Batres Guadarrama, en el contexto de la propuesta para elegir por voto popular a ministros, magistrados y jueces.

El buque es una embarcación oficial destinada a la formación de cadetes navales. Su utilización con fines proselitistas fue señalada por Cortés como una violación al principio de imparcialidad que deben respetar las instituciones del país.

Los cadetes América Yamilet Sánchez y Adal Jair Marcos, de 20 y 22 años, fallecieron por el choque de la embarcación en Brooklyn.